

Asesores de ministro Cataldo aterrizan en el comando

La candidata presidencial del oficialismo tendrá a su disposición a dos nuevos rostros: el exjefe de gabinete del Mineduc Óscar Aroca y el sociólogo y asesor directo del secretario de Estado Camilo Sánchez. Ambos son dirigentes del PC y tuvieron papeles en primera línea en las JJ.CC.

Roberto Gálvez y David Tralma

Dos dirigentes del Partido Comunista (PC) dejaron el Ministerio de Educación (Mineduc) esta semana para incorporarse al comando de la candidata presidencial del oficialismo, Jeannette Jara (PC).

Se trata de dos hombres de confianza del secretario de Estado Nicolás Cataldo (PC). El primero es su renunciado jefe de gabinete, Óscar Aroca, quien integra la comisión política del Partido Comunista y que llegará al equipo de producción y avanzada de Jeannette Jara.

Esa instancia ha sido coordinada en la campaña por la periodista Javiera Milla, quien ha acompañado a Jara desde el Ministerio del Trabajo.

Aroca fue secretario general de las Juventudes Comunistas entre el 2007 y el 2011, y llegó a la jefatura del gabinete de Nicolás Cataldo en enero del 2023.

Profesor de profesión, Aroca también compitió como candidato a diputado en 2021, en la Región de Valparaíso, donde estudió cuando joven. En la misma zona también fue presidente de la Federación de Estudiantes de Playa Ancha.

Aroca también tiene vínculos con la ex-Concertación, ya que trabajó, durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet, en el Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género del por ese entonces recién creado Ministerio de la Mujer. También fue asesor del Mineduc de la época -donde coincidió con Cataldo- y del entonces ministro del Interior Rodrigo Peñailillo.

Por otro lado, el segundo desembarco desde el Mineduc a Londres 76 es el del sociólogo Camilo Sánchez, militante del Par-



► El ministro de Educación Nicolás Cataldo (PC).

tido Comunista y asesor directo de Nicolás Cataldo en su gabinete.

Sánchez fue presidente de las Juventudes Comunistas en 2017, tras suceder a la ahora diputada Karol Cariola. Al igual que Aroca, hace años el sociólogo de la Universidad de Valparaíso también surgió como alternativa para el PC en una diputación por Valparaíso, lo que tampoco se pudo concretar.

A diferencia de Aroca, Camilo Sánchez será uno de los refuerzos que tendrá el equipo de datos de la campaña de Jara, que lidera el senador Daniel Núñez.

Esta instancia funcionará como un anexo del comité estratégico que coordina el sociólogo independiente Darío Quiroga, lugar al que harán llegar distintos insumos durante la contienda electoral.

El refuerzo de asesores del Mineduc a la campaña de Jara se da luego de que la abanderada presidencial anunciara, el jueves de la semana pasada, a los cabezas de

serie de su comando.

Además, surge luego de que el nombre del propio titular de Educación, Nicolás Cataldo, haya sido impulsado por algunos sectores del PC para ejercer funciones territoriales en el comando de la carta oficialista.

Sin embargo, esto no ocurrió. De hecho, Jara defendió en un momento que no era bueno “desvestir un santo para vestir a otro”, en relación a la idea de sacar a ministros del gobierno de Boric para sumar a su campaña.

Con Sánchez y Aroca, el comando de la otrora titular del Trabajo pasará a estar integrado por, al menos, ocho figuras que dejaron el gobierno de Boric para potenciar la cruzada electoral. Una de ellas es la ya mencionada Javiera Milla; mientras que el resto son el jefe de gabinete de la candidata, Jorge Millaquén; la encargada territorial, Nicole Cardoch, y los integrantes del equipo de comunicaciones Pablo Cañas, Noelia Campos y Diego Cornejo.●